



## Pressemitteilung

Landesvertretung  
Bayern

**Presse: Dr. Sergej Saizew**  
Verband der Ersatzkassen e. V.  
Arnulfstr. 201 a  
80634 München  
Tel.: 0 89 / 55 25 51 - 60  
Fax: 0 89 / 55 25 51 - 14  
sergej.saizew@vdek.com  
[www.vdek.com](http://www.vdek.com)

16. März 2020

### **Versicherte zahlen mehr als 4,2 Milliarden Euro zu**

Die Zuzahlungen der Versicherten bei den medizinischen Behandlungen sind auch im vergangenen Jahr gestiegen - von 4,1 auf 4,24 Milliarden Euro. Das bedeutet ein Zuwachs gegenüber 2018 von 3,44 Prozent. Das Gesamtvolumen der Zuzahlungen entspricht rund 1,7 Prozent der Leistungsausgaben der Gesetzlichen Krankenversicherung.

Mit diesem Anstieg setzt sich eine seit Jahren anhaltende Aufwärtsentwicklung bei den Zuzahlungen fort. Zwischen 2015 und 2019 stieg die Zusatzbelastung der Versicherten um 11 Prozent oder 422 Millionen Euro. Das heißt, eine jahresdurchschnittliche Zuwachsrate lag bei gut 3,4 Prozent.

Die Zuzahlungen fallen bei Arznei-, Verbands-, Heil- und Hilfsmitteln sowie bei Krankenhaus- und Rehabilitationsleistungen an. Der Privatanteil beim Zahnersatz zählt nicht dazu.

Von den Zuzahlungen befreit sind Kinder und Jugendliche. Erwachsene müssen nicht mehr als zwei Prozent ihres jährlichen Bruttoeinkommens hinzuzahlen. Für chronisch kranke Menschen liegt die Befreiungsgrenze bei einem Prozent.

**Verband der Ersatzkassen e.V. (vdek)**

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen versichern. Die Ersatzkassen sind die größte Kassenart Deutschlands.

Jeder dritte gesetzlich Versicherte in Bayern ist bei den Ersatzkassen versichert. Die vdek-Landesvertretung Bayern unterstützt auf Landesebene die im Freistaat tätigen Ersatzkassen – Techniker Krankenkasse (TK), BARMER, DAK-Gesundheit, KKH Kaufmännische Krankenkasse, hkk - Handelskrankenkasse und HEK – Hanseatische Krankenkasse.